

Wilder Bossuet Ramírez Vázquez.

Sergio Jiménez Ruiz

Resumen: Importancia de la Antropología en la Carrera de Medicina

Antropología Medica 2

2 "C"

Importancia de la Antropologia en la Carrera de Medicina

El ser humano es una compleja, holtstra y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las wales están Interrelacionados entre si ; por tanto, Son Valiosas las consideraciones dados por el Crentifico Edgar Morin, quien expresó que para Comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las tisica y biológica Resulto importante entonces, reconocer que lo biologico, la psicológico y la sociacultural son tactores decisivos en la evolución de la humanidad los procesos morfológicos, tisiológicos y psicológicos Se encuentran Constantemente bajo la Influencia de los socioculturales. Todo ello en un complejo Contexto Sociocultural y económico, bejo, la Influencia del desarrollo Vertiginoso della tecnologia, Con el criterio que la medicina tiene el objetivo de promover, prévenir, restaurar y rehabilitar la Solud de la humanidad. El modelo de formación del médico Cubano, que lo ha Singularizado desde su creación, se ha caracterizado por former un profesional apasionado, responsable y comprometido con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familian Se requiere que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de cote protesional, se dirijan al Conocimiento de la antropologica Como condición necesario en la Interpretación de los sujetos sociales conscientes, 10 cual hace inevitable.

Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brinder una atención médica integral, preventivo, sistemática y personalizada / con un entoque biopsi cosoció cultural, con la aplicación del metodo Clinicoepidemiológico; además de tener una visión Integral de los problemas de saluda los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional. En tal sentido, algunos autores abordan la necesidad de una vision cintropológica en la formación del médico, pues consideran que esta es una via demandante que propicia la elevación de su capacidad humanistica, social y cultural. Investigadores como Brigarrain abagan porla Antropologia Médica en la formación profesional Como una disciplina académica y un campo orentifico capat de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión Cultural-profesional de un médico, pues seguir su criterio, los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en sue profesional. La antropológia médica busca la manera de Satisfacer las demandos humanitarias y Científicas del campo de la medicina, mediante la busqueda del origen social de las enfermedades y de que manere la sociedad, la cultura, la politica, así como el ambrente afectan su salod; ademas, a traves del analisis de los aspectos Culturales Como elemento principal, teniendo en Cuento la diversidad cultural y los procesos de Identidad presentes en las Zonas objetos de

estudio, la relación de su cultura con la morbilidad, natalidad y mortalidad, también se hace necesario Su estudio en el proceso formativo del medico general. Por la Complejidad del Ser humano, se requiere para Su estudio de un conjunto de orientaciones didactico - metodológico - Interdisciplinarios, además de profesores con un pensamiento integrador, puesto que seguin Ficillo, el término inferdisciplinaviedad en el contexto del proceso pedagagico, aborea los nexos que se pueden establecer entre los sistemas de conocimientos de una y otra Ciencia así como aquellos vínculos que se pueden crear entre los modos de actuación, las formas de pensar, cualidades, valores y puntos de visto que potencien las diferencias. La promoción de Salud se represento por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, Conocimientos, costumbres higienicosanitarios de los individuos, las familias y la Comunidad. Las acciones de promoción de salud y prevención de entermedad se realitan, en la mayorra de los casos, en la educación enel trabajo, que trene Varias modalidades. La continuidad del perfeccionadel proceso de formación profesional de Imedico general demanda de un conocimiento bioantroposocial, Conun redimensionamiento, de sus modos de outración, para brindar una atención de salud. de calidad. La expresado anteriormente muestra el caracter de la antropologia engeneral y enparticular la antropologia médica, la cual es Indispensable en la formación profesional del médico puesto que

está inexorablemente ligada alorigen y desarrollo de toda la tonalidad de la variabilidad humana y los modos de comportamientos Sociales, a través del tiempo y el espacio.

Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, *17*(10), 7021-7030. Recuperado en 01 de marzo de 2022, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci arttext&pid=\$1029-30192013001000014&Ing=es&tIng=es.